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FECHA: Agosto 13 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Cayó la tira cuando vendían lo robado” 

  “Piden reforma electoral local” 

 “Buscan a la UNAM para realizar Atlas de Riesgos” 

 “Alcaldía de Tezontepec, embargada por Hacienda” 

 
“PEMEX  mantuvo atraso” 

 
“Por lluvias en Metztitlán peligra ex convento” 

 
“Movilizan maquinaria tras el paso de Ernesto” 

 “Adiós Londres, regreso a dura realidad” 

 “Logra gobierno de Olvera digitalización total contable” 

 
“Caras e improductivas comisiones especiales” 

 
“Que ordeñan por hora 64 mil 500 litros” 

 
“Enfrenta la CFE más de 10 mil juicios laborales” 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Encuestas son sólo un instrumento político: En opinión de especialistas electorales la polémica que han 
generado los resultados de las encuestas y sondeos rápidos las colocan sólo como actos de promoción política. A pesar 
de estar normadas con la Ley Electoral de Hidalgo, el riesgo radica en que las casas encuestadoras autorizadas puedan 
ser condicionadas para favorecer a algún candidato con el objetivo de mostrar su tendencia a ganar. Francisco Ortega 
Sánchez, secretario general del Instituto Estatal Electoral, prevé que "en caso de no alcanzar márgenes de veracidad, el 
Consejo General Electoral (CGE) podría negar una nueva participación de empresas que incurran en irregularidades". 
Heriberto Martínez, líder estatal del Partido Nueva Alianza (Panal) coincide en que la reforma electoral tienen que regular 
mejor las actividades de estas empresas, pues cuando se publica un resultado diario, se desmotiva la participación 
ciudadana. "El elector piensa que su candidato ya perdió, y de ser el caso, considera la pertinencia del voto útil, sin 
favorecer a su partido", explicó Ortega Sánchez. ACORTAR TIEMPOS Los tiempos ordenados por la última reforma del 
25 abril de 2011, entre cada una de las fases de campaña han mostrado la necesidad de ser modificados. El primero 
considera los 30 días "de silencio" entre la precampaña y la campaña, ofrecido bajo el supuesto de permitir a los partidos 
resolver conflictos internos por la selección de candidatos. "Este supuesto no fue válido en la pasada elección local 
porque todos los partidos eligieron candidatos por designación", motivando que ese tiempo se utilizara para campañas 
silenciosas, consideró Ortega, secretario general del IEE. Flavio Uribe, representante del PRD ante el IEE, ha valorado en 
varios procesos electorales que los tiempos son suficientes: 30 para ayuntamientos y 60 para diputados y gobernador. 
Sin embargo, la opinión no la comparte el Partido del Trabajo, quien pide plazos más largos para que el mensaje sea 
captado por la ciudadanía. En este sentido, el Partido Movimiento Ciudadano se pronunció por campañas cortas, pues el 
dispendio es masivo en propaganda. COMISIÓN DE AUDITORÍA La actual legislación brinda cinco días para que el IEE 
pueda verificar los gastos de campaña a través de la Comisión de Auditoría, manejada por Carlos Herrera, un contador 
ligado al grupo político en el poder. Este corto tiempo impide sea revisado por los partidos políticos y provoque 
suspicacias y opacidades que alargan los procesos de revisión. La elección del gobernador actual duró ocho meses por 
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esa comprobación, en donde se dudó hasta de las firmas del propio Carlos Herrera. MC planteó que debe ser 
estructurado un esquema de revisión con mayor tiempo; mientras que el PRD, PAN y PTD, pugnan porque ese corto 
tiempo es suficiente porque cumple con las fórmulas establecidas. Mientras, el Panal advirtió que al haber más tiempo se 
podrá descubrir que no hay "dinero disfrazado" en campañas. Por su parte, Ricardo Crespo, líder del PRI, coincidió en 
que se deben mejorar estas propuestas de fiscalización. No obstante, recordó que dentro del IEE ya se cuenta con una 
comisión que se encarga de vigilar la correcta aplicación de los recursos en las campañas. Finalmente, destacó que existe 
la ASEH que se encarga de auditar el empleo de los recursos del IEE.(Miriam Avilés, página 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRI busca recuperar el distrito local de Pachuca: La prioridad para el PRI en Pachuca será recuperar el 
distrito en la Cámara de Diputados local para el siguiente año, en donde también habrá elecciones en Hidalgo, adelantó 
Bernardo Arista, dirigente municipal del tricolor, quien expuso que fue el trabajo coordinado y constante con la población 
el que determinó el triunfo de su partido en la pasada elección federal del 1 de julio, tanto para la diputación federal 
como para la Presidencia de la República. Arista, quien encabezó los trabajos del Comité Municipal tricolor en Pachuca 
durante el último proceso electoral, expresó sentirse satisfecho por los logros alcanzados en la última votación; dijo que, 
con los resultados, se derrumbaron mitos sobre la supuesta debilidad del PRI en votación con alta participación 
ciudadana. El dirigente priista atribuyó el resultado a que la gente confió de manera honesta en la propuesta de su 
partido; en su candidata a diputada federal, Mirna Hernández, así como en Enrique Peña Nieto. Agradeció a la estructura 
de quien reconoció su entrega y fortaleza para estar al frente de las colonias para dar el triunfo el tricolor. (Eduardo 
González, página 11) 

Criterio-Insisten partidos en reformar ley electoral estatal: Los partidos políticos con registro en la entidad 
insistieron en la necesidad de una reforma a la Ley Electoral vigente, principalmente en ambitos como la designación de 
consejeros del IEE y los procesos de impugnación, que derive en procesos más confiables. Entrevistados por separado, 
dirigentes y representantes partidistas coincidieron en puntos vitales para procesos con certidumbre como modificar 
reglas para seleccionar consejeros; regular la actividad de la Comisión de Auditoría; adecuar tiempos y reglamentar 
procesos de impugnación. A su vez, el IEE, a partir de su experiencia en los últimos seis años, coincide con algunos de 
estos tópicos y, además, demanda una mayor cooperación de entidades gubernamentales y la puesta en marcha de 
mecanismos como el plebiscito, consulta popular y referendo para fomentar la participación social y crear una mayor 
cultura democrática. Este proceso de revisión de la Ley Electoral apenas empieza. En los próximos tres meses cada 
partido político deberá plantear sus propuestas para que diputados locales las estudien, discutan y, en su defeco, 
rechacen o acepten para el dictamen final que deberá estar concluido en la primera quincena de octubre. El PRI revelará 
sus propuestas, pues según refirió su presidente estatal, Ricardo Crespo Arroyo, actualmente se realiza un estudio al 
interior del partido. Este medio buscó insistentemente al encargado del área electoral del tricolor, Roberto Rico, sin 
ningún resultado positivo. RENOVACIÓN DEL CONSEJO En puerta se encuentra la renovación de los cinco consejeros 
del Consejo General. Durante el último informe del presidente Daniel Jiménez Rojo hubo una petición generalizada para 
realizar la reforma electoral. Movimiento Ciudadano (MC) resaltó el "inexplicable silencio" que guardaron los consejeros 
como un acto de complicidad con algunos de los actos poco explicados en los recientes procesos, dijo la coordinadora 
María Cruz García Sánchez. Al respecto, Francisco Ortega, secretario general del IEE, pidió una mayor profesionalización 
en los perfiles por la complejidad de los procesos, postura compartida por el PAN. Según Antonio Carabantes "debemos 
buscar que los consejeros sean profesionales de la materia". Por su parte, el Partido del Trabajo, a través de su dirigente 
Mariano Torres, demandó que sean "expertos en la materia, sin perder el perfil ciudadano". La líder de MC planteó: "no 
queremos ver caras conocidas (como consejeros) por su militancia partidista", situación secundada por Heriberto 
Martínez, de Nueva Alianza, quien dice todavía tener cuentas pendientes con ellos por el caso Huasca y una regiduría en 
Tulancingo a causa de "probables  simpatías". (Miriam Avilés, página 04) 

El Independiente-Propone PRD 6 diputados de primera minoría para renovar Congreso local: Como parte de 
la próxima reforma a la Ley Electoral de Hidalgo, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) propondrá que en las 
elecciones para renovar el Congreso local, sean contemplados seis diputados de primera minoría. De acuerdo con la 
propuesta, el resto será de seis legisladores de representación proporcional más 18 de mayoría relativa.  La dirigencia 
estatal del sol azteca creó comisión especial que se encargará de analizar puntos en los que debe ser reformado el 
ordenamiento, con el objetivo de ofrecer propuesta sustentada. Al respecto, el secretario general perredista Marco 
Antonio Rico Mercado dijo estar consciente que la reforma no estará lista para el siguiente proceso electoral que iniciará 
en enero, sin embargo la finalidad es trabajar en la propuesta que presentará el PRD. “Tenemos claro que no hay 
condiciones para que esta reforma pueda tener efectos para el próximo proceso debido a tiempos de cabildeo y ejecución 
parlamentaria. No vemos condiciones que surta efectos para 2013, pero sí para 2016.” Adelantó que entre los temas a 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/745cdf2f1ec43dc99c99be1628ef15f3
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/745cdf2f1ec43dc99c99be1628ef15f3
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/745cdf2f1ec43dc99c99be1628ef15f3
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/63409-20120813-p5-n1
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tratar se encuentra la revocación de mandato, coaliciones, primeras minorías y referéndum. Respecto a las primeras 
minorías, abundó que debe reconocer el esfuerzo de partidos y candidatos, además que “obedece a una coyuntura 
nacional para fortalecer la democracia, al igual que las candidaturas ciudadanas”. Otro tema serán los gastos de campaña 
que “requieren mucha atención, como también es el asunto de las encuestadoras, ya que no podemos dejar que, a 
través de los medios de comunicación, tengan peso en el ánimo de los electores, lo cual es una falta de respeto”. La 
comisión formada en el seno del PRD está integrada por los diputados locales Ramón Flores, Sandra Ordaz, Julián Meza y 
Hemeregilda Estrada y por el representante del partido ante el Instituto Estatal Electoral. Así como por el secretario 
general y la secretaria de asuntos electorales Dalia Fernández Sánchez. (redacción, página 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Sólo quedan 5 mdp para la promoción del estado: A pesar de que la iniciativa privada en Hidalgo se ha 
quejado reiteradamente sobre la falta de promoción turística de la entidad y la consecuente caída en el número de 
visitantes por año, la Secretaría de Turismo señala que ya se ha gastado dos tercios del presupuesto de este 2012 y 
quedarían alrededor de 5 millones para lo que resta del año. El secretario de Turismo y Cultura en la entidad, Juan 
Renato Olivares Chávez, señaló que el presupuesto de promoción ha sido invertido en acudir a ferias turísticas nacionales 
e internacionales y en impresión de folletería, así como algunas inserciones en medios de comunicación tanto electrónicos 
como impresos. Explicó que es muy poco el recurso destinado para esta materia por parte del gobierno estatal, pues se 
tienen que atender otros temas prioritarios también. “En 2011 se trabajó un presupuesto de 7 millones 90 mil pesos, 
empatados con el Consejo de promoción Turística de México que dio otra parte igual”, lo que permitió, dijo, realizar 
diversas acciones como estar en el Tianguis Turístico, en diversas ferias de promoción como la FITA en la Ciudad de 
México y en diversos estados para trabajar en la promoción turística del estado, como Veracruz, Puebla, Tlaxcala, 
Querétaro y San Luis Potosí. Destacó que para este año el presupuesto para promoción turística no creció ni un peso 
respecto del año pasado, por lo que en 2011 y 2012 fue de 14 millones 180 mil pesos, aportados a partes iguales entre 
los gobiernos estatal y federal. Dijo que en esos estados en los que Turismo tuvo presencia, se realizaron ruedas de 
prensa y desayunos con empresarios para hablarles del estado. En este sentido, subrayó que “en primer término se 
trabajó en ruedas de prensa, desayunos con los diversos empresarios de los estados que he mencionado, y en materia 
de trabajo en conjunto con el Consejo de Promoción Turística con inserciones en radio y televisión y en impresiones en 
los medios locales de esos estados. “Se trabajó en una campaña también del Metrobús de la ciudad de México, en el 
metro, en Puebla y en diversas revistas especializadas a nivel nacional, como México Desconocido y algunas que son 
publicadas por diarios nacionales”. Dijo que la idea de promocionar al estado en el centro del país es porque la mayor 
parte de los turistas que llegan a Hidalgo son provenientes de estados circunvecinos: “es nuestro público meta, porque 
los demás prefieren sol y playa”. El funcionario hidalguense afirmó que también se ha hecho una promoción importante a 
nivel internacional, por lo que han acudido a ferias en países como Estados Unidos y España, principalmente. “Entre 2011 
y 2012 se asistió a ferias con la secretaria del ramo, principalmente a los Estados Unidos, en los Ángeles, California; 
Houston, Texas, y este año se estuvo en la feria más importante de Europa que fue en Madrid, en enero. “Este año, en 
ferias internacionales, aparte de la de Madrid, se está promoviendo asistir a un festival gastronómico en la ciudad de 
Nueva York, pero eso es aún una propuesta y todavía no se ha concretado”. Olivares Chávez explicó además que una 
parte del presupuesto destinado a la promoción turística en este año se gastó en la impresión del material que se llevó 
un grupo de autoridades locales, encabezadas por el gobernador del estado, en la visita que hizo a Washington, en el 
mes de junio, fue impreso por la Secretaría de Turismo, pues dijo que además de promover al estado para las 
inversiones también se aprovechó para promoverlo en materia turística”. El responsable de la Secretaría de Turismo 
hidalguense se dijo sorprendido por los dichos por parte de los prestadores de servicio de que falta promoción turística. 
Incluso, aseguró para concluir, la información que aporta Datatur señala que la cantidad de visitantes que llegan al 
estado se ha incrementado. (Edith Castillo, página 06) 

Milenio-Buscan a la UNAM para realizar Atlas de Riesgos: Ante el desinterés de los ayuntamientos de contar con 
su Atlas Municipal de Riesgos, el subsecretario de Protección Civil y Gestión de Riesgos, Miguel García Conde, adelantó 
que trabaja en un proyecto en conjunto con la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) para la creación de 
tres Atlas de Riesgos, uno de ellos en Metztitlán, los otros están por definirse aunque podrían ser para la Sierra Otomí-
Tepehua. Puntualizó que el Atlas de Riesgos de Metztitlán es prioridad debido al riesgo geológico y de inundaciones que 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/745cdf2f1ec43dc99c99be1628e919db
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/745cdf2f1ec43dc99c99be1628e919db
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/745cdf2f1ec43dc99c99be1628e919db
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/745cdf2f1ec43dc99c99be1628e919db
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presenta cada año. Agregó que el proyecto para los tres Atlas quedará terminado a finales de diciembre y apuntó que 
tendrían un costo de10 millones 597 mil de pesos. “Es un proyecto integral que es el Atlas de Riesgos de Metztitlán y un 
proyecto de comunicar comunidades colocando radios en distintas comunidades a efecto de que puedan tener 
comunicación con cabecera municipal y de ahí con nosotros, por otro lado va aparejado una capacitación”, explicó. La 
capacitación sería de dos niveles: la instrucción al personal de menos capacidad académica a un nivel elemental de 
diagnóstico de ladera inestable y riesgos geológicos y al personal con licenciatura un diplomado en forma en el mismo 
tema. “Entonces va una parte académica, una parte de prevención de riesgos y una parte atención por eso es que el 
ofrecimiento que hace la UNAM es muy interesante”, dijo. García Conde precisó que se gestionarán los recursos al Fondo 
de Prevención de Desastres Naturales (Fopreden) y el equipo además de los vehículos que se adquieran se darán a la 
UNAM para que realicen el proyecto. “La UNAM nos ofrece la capacitación, el producto terminado y dejar todo el equipo 
que van a emplear en Protección Civil estatal, al igual que un diagnóstico de la zona”, aseveró. Dejó en claro que el 
proyecto es muy independiente de lo que pudiera presentar la presidencia municipal de Metztitlán. En entrevista, 
mencionó que de concretarse el proyecto en el mes de diciembre y teniendo disponibles los recursos del Fopreden el 
trabajo quedaría listo en un promedio de once meses. Refirió que los otros dos Atlas de Riesgos podrían ser de los 
municipios de Huehuetla y Tenango de Doria, sin embargo apuntó que se podría incluir también a San Bartolo Tutotepec. 
“Se está analizando y vamos decidirlo o ver si se pueden hacer cuatro Atlas, se podría ajustar”, sostuvo. Comentó que 
fue la Universidad Nacional Autónoma del México quien hizo el ofrecimiento del proyecto. “Hay otros proyectos que nos 
ofrecen que están en estudio como hacer topografía digital, hay un proyecto de Atlas Regional para la región de Tula-
Tepeji con vocación a riesgos químicos, pero vamos a ir por orden por lo que más nos pega para que nosotros como 
estados también puédalos usar el Fopreden y hacer nuevos proyectos”, acotó. Actualmente sólo tres municipios cuentan 
con Atlas de Riesgos, Pachuca, Tlaxcoapan y Tulancingo; Mineral de la Reforma está en proceso de actualizar el suyo. 
(Alejandro Reyes, página 08) 

Crónica-Alcanza administración de Olvera digitalización de su contabilidad: Es pionera la administración estatal 
encabezada por el gobernador Francisco Olvera en materia digital a escala nacional, ya que a través de la Secretaría de 
Contraloría y Transparencia Gubernamental, dirigida por Juan Manuel Menes Llaguno, al 31 de agosto de este año 
logrará reunir toda la contabilidad de los entes auditables en un solo archivo digital. Lo anterior representa más de 1 
millón 250 mil páginas hasta hoy, debidamente clasificadas y archivadas de toda la gestión pública del gobernador Olvera 
Ruiz. Contraloría continúa con avances en el flujo electrónico de datos de municipios y organismo públicos centralizados y 
descentralizados que hacen en Hidalgo la trasparencia total, registros contables financieros, presupuestales y 
programáticos son transmitidos por Internet y alojados en el espacio virtual para que los auditores públicos y entidades 
fiscalizadoras los utilicen en sus tareas ordinarias. Menes Llaguno sostuvo que “basta que los auditores prendan una 
computadora, una tableta electrónica o su teléfono móvil,  registren su clave de acceso para que automáticamente 
tengan a su disposición toda la información auditable”. Enfatizó que el sistema contable de toda entidad pública o 
municipio del estado, por pequeño que sea, es electrónico y está informatizado, de forma que integre; por ejemplo, 
programas de contabilidad con los que gestionan tesorería o nómina. Gracias a la tecnológica Hidalgo suprime la 
impresión en papel y la información electrónica es analizada de forma digital, mediante redes locales existentes en el 
gobierno estatal y en el espacio virtual, con los beneficios de la inmediatez y abatimientos de costos, cuidado del medio 
ambiente y un impacto sobre la armonización de la contabilidad. “Estados financieros, patrimoniales y presupuestales, 
conciliaciones bancarias, informes de gestión financiera, relaciones de erogaciones locales y de fondos federales, 
informes de personal y nóminas, de obra pública y libros de contabilidad de organismos y municipios que pueden abarcar 
cada mes hasta 500 páginas cada uno y 73 mil mensuales en total están disponibles en la red, sin imprimir una sola 
hoja”. Advirtió que la implementación de la transmisión electrónica de la contabilidad y su correspondiente acuse a través 
de la firma digital permitirán a la administración del gobernador Francisco Olvera Ruiz generar ahorros, mejorar los 
resultados de la gestión pública y sobre todo fortalecer el combate a la corrupción, aseveró Menes Llaguno, titular de la 
dependencia estatal. Finalmente, agregó que esta novedosa herramienta de trabajo permitirá reducir costos de operación 
y administración de todas las instituciones gubernamentales. (Alberto Quintana, primera plana) 

Síntesis-PEMEX  mantuvo atraso: De acuerdo con el cronograma para la construcción de la refinería Bicentenario, la 
obra presenta un desfase o atraso de dos años, pese a lo que digan las autoridades federales y titulares de Petróleos 
Mexicanos, aseguró el presidente de la Junta de Gobierno de la LXI legislatura local, Ramón Ramírez Valtierra. El 
legislador por la región de Tula de Allende, aseguró que simple y sencillamente se deben analizar las declaraciones de los 
representantes de Pemex, para poder constatar que nada concuerda. (Jaime Arenalde, primera plana) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

“No se generó información”  

P L A N O      N A C I O N A L  

El Universal- Caras e improductivas comisiones especiales Las 42 comisiones especiales creadas durante la 61 
Legislatura en la Cámara de Diputados, a dos semanas de concluir, representaron erogaciones anuales por 94 millones 
de pesos y una escasa productividad. La Conferencia para la Dirección y Programación de los Trabajos Legislativos de la 
Cámara de Diputados, que debió recibir los informes generados por esas comisiones especiales, menciona en un reporte 
que 25% de ellas no presentó avances sobre sus labores. Para la operación de ellas, cada año de los tres que comprende 
la Legislatura se destinó un presupuesto de 94 millones de pesos. Este tipo de órganos no tiene atribuciones para 
dictaminar; son responsables de organizar foros, realizar tareas de vigilancia, o bien, dar seguimiento a materias 
específicas. La mayoría de estas comisiones contaron durante la Legislatura con un secretario técnico, un asesor y una 
secretaria, además de oficinas, línea telefónica y papelería; a lo anterior se añaden viáticos y boletos de avión en caso de 
viajes, así como pagos de telefonía fija y celular. Entre las que no tuvieron actividad, pero gozaron de recursos, está la 
encargada de vigilar los recursos en procesos electorales. (Carina García, primera plana) 

La Jornada-La CFE enfrenta 10 mil 767 juicios laborales: La Comisión Federal de Electricidad (CFE) enfrenta unos 
10 mil 767 juicios de carácter laboral, que están en proceso de resolución, para lo cual realizó una provisión contable por 
3 mil 726.8 millones de pesos, revela la más reciente revisión, efectuada por el despacho de auditores independientes 
Crowe Horwath Gossler. El estudio para crear el fondo consideró la tendencia de los juicios resueltos en los pasados cinco 
años. La revisión de los estados financieros al primer trimestre del año no detalla qué tipo de litigios laborales enfrenta ni 
desglosa las demandas por despido injustificado e incumplimiento de contrato. El dictamen, firmado por el contador 
público certificado Leobardo Brizuela, indica solamente: Existen 10 mil 767 juicios de carácter laboral en proceso de 
resolución. Según el estudio, con corte al 31 de diciembre de 2011, hay una provisión por 3 mil 726 millones 825 mil 
pesos, la cual fue registrada contablemente. Sin embargo, el dictamen, fechado el pasado 19 de junio, explica que la 
paraestatal también enfrenta 24 mil 746 juicios y procedimientos administrativos, cuyos efectos económicos son diversos, 
los cuales, hasta el momento, no ha sido posible determinar. Tampoco su cuantificación económica, por lo cual el área 
jurídica responsable considera que no es posible hacer la evaluación sobre un eventual resultado desfavorable. Es 
importante aclarar que la administración de la CFE hace una revisión periódica de las demandas que pueden devenir 
pasivos y fija, con base en una estimación de los posibles resultados, el monto a registrar. Otros costos y pasivos La 
autodenominada empresa de clase mundial también enfrenta otros costos y pasivos laborales por casi 11 mil millones de 
pesos, por los planes de beneficios para los empleados relativos al término de la relación laboral y por retiro debido a 
causas distintas a la restructuración. Los programas de beneficios al término de la relación laboral consideran 
indemnizaciones por despido (incluyendo prima de antigüedad devengada) y a quienes no van a alcanzar los beneficios 
del plan de retiro o jubilación. Los de beneficios al retiro consideran los años de servicio cumplidos por el empleado y su 
remuneración a la fecha de retiro o jubilación. Éstos incluyen la prima de antigüedad que los trabajadores tienen derecho 
a percibir al terminar la relación laboral y otros estipulados. Para el caso de los beneficios por retiro, la CFE amortiza las 
pérdidas o ganancias que se generan en el año, un periodo de 13.48 años para prima de antigüedad y para pensiones en 
beneficios por retiro, y para beneficios por terminación la amortización es inmediata. La valuación de ambos planes se 
realizó con base en cálculos actuariales elaborados por expertos independientes. Se tiene constituida una reserva con la 
finalidad de hacer frente al pago de beneficios de los planes cuando éstos sean exigibles (activos del plan). Por el periodo 
terminado el 31 de marzo de 2012, la entidad tiene una inversión de dicha reserva para el plan de terminación laboral y 
de retiro por más de 4 mil 991 millones de pesos. El organismo fijó su pasivo y el costo del periodo de indemnizaciones y 
compensaciones, prima de antigüedad y jubilaciones, con base en el estudio actuarial llevado a cabo por el actuario 
independiente, fijando un pasivo laboral al 31 de marzo de 2012 por 444 millones 375 mil 240 pesos y un costo laboral 
de 10 mil 515 millones 645 mil pesos. Es importante recordar que para los trabajadores contratados a partir de agosto de 
2008, la CFE creó un programa de pensiones y jubilaciones de contribución definida. (Israel Rodríguez, primera 
plana) 
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Reforma-Ordeñan por hora ¡64 mil 500 litros!: El crimen organizado exprime a Pemex más de 64 mil 500 litros de 

combustibles por hora, con lo que podría llenarse el tanque de alrededor de mil 300 automóviles compactos. Tan sólo de 

enero a mayo de este año, el volumen estimado de hidrocarburos robados ascendió a un millón 481 mil 302 barriles, 18 

por ciento más que en el mismo periodo de 2011, de acuerdo con el reporte de la paraestatal "Combate al Mercado Ilícito 

de Combustibles", fechado el 6 de julio y disponible en su página web. Cada uno de estos barriles contiene 158.9 litros 

de combustible, según la petrolera. "El incremento en tomas clandestinas y en el volumen estimado de robo observados, 

se debe a que los Sistemas de Ductos están prácticamente tomados por bandas del crimen organizado y grupos 

armados", reconoce la paraestatal en el propio reporte. El texto detalla que, al mes de junio, se han clausurado 763 

tomas clandestinas, 586 de las cuales fueron localizadas en poliductos y 117 en oleoductos a cargo de Pemex Refinación; 

32, en ductos de Pemex Exploración y Producción, y 28 más, en líneas de Pemex Gas y Petroquímica Básica. Estos 

puntos de ordeña superan los encontrados en 2007, 2008, 2009 y 2010, que sumaron 324, 394, 462 y 691, 

respectivamente. En tanto, en 2011, esta cifra se elevó a mil 361. Esto, pese a que de 2008 a 2011 se gastaron 105 

millones de dólares en un sistema de seguridad para vigilar la red de ductos de Pemex Refinación, conocido como 

SCADA, así como 244 millones 905 mil pesos en servicios de patrullaje del Ejército y la Armada durante 2011. Sin 

embargo, de acuerdo con agentes de la propia Gerencia de Seguridad de la paraestatal, el sistema no ha sido 

aprovechado en su totalidad. Pese a que no ha logrado combatirse la ordeña, para 2013, Pemex proyecta gastar otros 3 

mil millones para comprar tecnología de punta, como un sistema de vigilancia aérea, terrestre y marina que incluye más 

equipos no tripulados y la captura de imágenes de largo alcance para vigilar las instalaciones. De acuerdo con el reporte 

de la paraestatal, el Estado de Veracruz, que acapara el mayor número de ductos de Pemex, tiene el primer lugar en el 

hallazgo de tomas clandestinas, con 94, seguido de Sinaloa, con 78, y Tamaulipas, con 76. En 2011, Sinaloa terminó en 

primer lugar en el robo de hidrocarburos en ductos de Pemex. En el Golfo de México, tan sólo este año, la Marina ha 

asegurado un millón 588 mil 242 litros de combustible robado en tres acciones efectuadas en altamar, cuando el 

hidrocarburo ya era "exportado" a países como Honduras. En junio pasado, en Minatitlán, Veracruz, el Ejército mexicano 

aseguró 1.3 millones de litros de petróleo crudo y otros combustibles que se encontraban en diversos depósitos en dos 

fincas de esa localidad. Y va la CFE contra diablitos La Comisión Federal de Electricidad (CFE) prueba actualmente un 

sistema para combatir las pérdidas por robo de luz o mal funcionamiento. Se trata del Sistema de Medición y Detección 

de Pérdidas de Energía Eléctrica, desarrollado por el Instituto de Investigaciones Eléctricas, el cual cuenta con tres 

equipos. Uno de éstos se coloca en el medidor para detectar la cantidad de energía que entra a una casa o 

establecimiento; el segundo, en el poste de la CFE, donde se registra cuánta energía salió de éste, y el tercero, colocado 

también en el poste, da cuenta de cualquier variación entre las dos primeras cifras. De este modo se puede detectar si 

hay tomas clandestinas. El sistema se prueba actualmente en zonas de Cuernavaca, pero se prevé implementarlo a nivel 

nacional. (Benito Jiménez, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… AMLO afila su cuchillo… de palo 
El término argucia se aplica a todo “argumento falso que se presenta con habilidad e ingenio para hacerlo pasar por 
verdadero”. 
Y la palabra legaloide, que no aparece en los diccionarios, tiene sin embargo un empleo tan común como sencillo de 
entender: se usa para lo que, aunque parezca, no es legal (otra que sí figura: ovoide, es para lo que tiene forma de 
huevo, pero desde luego no es un huevo). 
Estas obviedades vienen a cuento por los muchos que viene contando Andrés Manuel López Obrador desde que fracasó 
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por segunda vez en su obsesión por merecer la Presidencia. 

Dijo ayer que no aceptará “ninguna argucia legaloide” del Tribunal Electoral: la institución que dará su fallo inapelable 
sobre la elección en que, según el IFE, el priista Enrique Peña Nieto sacó el mayor número de votos. 

La insidiosa mención de que los magistrados electorales pueden salir con una “argucia legaloide” confirma la siniestra 
insensatez en que López Obrador está montado: no aceptar que perdió por la friolera de tres millones 329 mil 785 votos 
(no los tristes 243 mil 936 con los que le ganó el panista Felipe Calderón), equivalentes a 6.62 puntos porcentuales (en 
vez del cardiaco 0.56 de 2006). 

Pretende se invalide la elección a partir de una humillante premisa: que Peña y el PRI compraron “cinco millones de 
votos”, lo cual desmiente su cacareada prédica de que “la gente” o “el pueblo” es tan a todo dar que lo quiere como 
Presidente. 

Cierto es que la corrupción (con su siamesa impunidad) forma parte sustantiva de la idiosincrasia de amplios sectores de 
la sociedad. El propio López Obrador la tomó en cuenta cuando, en vez de sugerir que se levantaran denuncias, alentó a 
los electores a dejarse sobornar, siempre y cuando votaran “libremente” por él. 

Pese a su tenaz empeño, nada de lo presentado (dentro y fuera de las instancias responsables) como “prueba” de su 
vaga y tumultuaria calumnia sirve para sostener tan ofensivo y colosal señalamiento. 

Aun si el IFE, el Tribunal Electoral o la Fepade hallaran (en los capítulos Monex, Soriana, Scotianbank-Videgaray-gobierno 
del Edomex; llaveros, gorras, pollos y playeras) “compra de votos” (que practican también los partidos que lo apoyan), 
calcular con estrecho margen científico de error “cinco millones” el total de electores corrompidos es imposible, a menos 
de que los “comprados” también confesaran y probaran algo tan demencial. 

La semana pasada, AMLO advirtió que la “invalidez” de la elección presidencial es el “únicoacuerdo” aceptable. 
Todo o nada, pues, a sabiendas de que todo, peor que imposible, es impensable de lograr. 
Lo irracional tanto de la exigencia de “invalidez” como de las “pruebas” de que en su contra (y de nadie más: de guaje 
pide se invalide el titipuchal de cargos de elección ganados por el Frente Progresista) operó una delirante maquinaria de 
compra de votos, anticipa lo que hará el lopezobradorismo durante los próximos seis años. 

Se conoce como la estrategia del cuchillito de palo, que nada corta, pero bien que chinga. (Carlos Marín, primera 
plana) 

Milenio-La Historia en Breve… Un Presidente feliz 
Hace no más de un año, el presidente Felipe Calderón modificaba dramáticamente el tono de la charla cuando se le 
preguntaba si viviría en México al terminar su mandato. Desaparecía la sonrisa, la voz bajaba, la mirada se iba a un 
punto de fuga. El destierro, la persecución, la tragedia de no poder habitar el país que se gobernó, parecían destinos 
inexorables. 

Pero, por lo visto, las cosas cambiaron. Vivir en México o ir a pasar una temporada académica o profesional al extranjero 
se presentan como opciones a explorar con tranquilidad y no como una disyuntiva dolorosa. 

Cosa de observar a Calderón el fin de semana. Llegó orondo, contento con sí mismo, a la sede del PAN para decir, 
esencialmente, que México es hoy mejor que hace 12 años, y que el partido habría tenido mejores números el 1 de julio 
de haber difundido con más vigor y convicción los logros de su gobierno. Luego se cambió de ropa y se fue a Los Pinos a 
festejar, cuentan que feliz de la vida, su cumpleaños 50. 

La guerra contra el crimen no ha concluido con una victoria, desde luego. La lista de ejecutados no deja de crecer. Hay 
tensión poselectoral. ¿Por qué ahora Felipe Calderón parece tener tanta confianza en el futuro y en su futuro? 

Una hipótesis: el cuadro político que dejará la elección es bueno para él. Nada ganarán los ganadores persiguiéndolo. Y 
para los perdedores, el PAN incluido, hacer leña del calderonismo será perder el tiempo. El Congreso buscará aprobar 
“sus” reformas. Las cifras económicas son sólidas y cualquier ajuste del próximo gobierno en el combate al crimen partirá 
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de las mismas premisas y diagnóstico de hace seis años. 

Calderón ganó perdiendo el 1 de julio. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que entre los partidos del Movimiento Progresista el mercado de legisladores está al alza. 
El PRD intenta que el senador electo del Movimiento Ciudadano por Baja California, Marco Blásquez, se integre a su 
fracción y no a la del Partido del Trabajo, pues ven al ex periodista como una carta fuerte para construir la candidatura al 
gobierno de esa entidad en una virtual alianza con Acción Nacional. 
A cambio, dicen los perredistas, el PT se puede quedar con la otra senadora de Movimiento 
Ciudadano, Layda Sansores, que así ya no se quedaría sin grupo parlamentario. 
:Que en el Gobierno del Distrito Federal esperan ya para empezar con la transición. 
Inclusive dicen que ya hubo reuniones entre algunos integrantes del equipo de Miguel Ángel Mancera y del gabinete 
de Marcelo Ebrard para comenzar los trámites, aunque el proceso se encuentra en pausa debido al viaje a Uruguay del 
jefe de Gobierno electo. 
:Que los integrantes del movimiento #YoSoy132, fieles a sus orígenes, ocupan las redes sociales para mantenerse 
vigentes. 
La estrategia es tomar los temas más mencionados en Twitter para colocarlos en los mensajes que publican y así 
aparecer en los trends topics de todos los días. 
:Que en la Suprema Corte de Justicia de la Nación no descartan que otros servidores públicos del Poder Judicial federal 
estén involucrados con el empleado administrativo del Alto Tribunal, Juan Carlos de la Barrera Vite, a quien se 
relaciona con el cártel de Sinaloa. 
Las investigaciones de la PGR señalan que dicho trabajador informaba sobre lo que declaraban testigos protegidos contra 
el narcotraficante Felipe Cabrera Sarabia, El Ingeniero, jefe de escoltas de Joaquín El Chapo Guzmán Loera. 
Sin embargo, todos se preguntan cómo era que conseguía la información contenida en el proceso penal, pues no estaba 
adscrito al juzgado federal que lleva ese caso. 

:Que en la Secretaría de Seguridad Pública federal no quieren que se repita la tragedia que vivió la familia del 
marino Melquisedet Angulo Córdova, fallecido en el operativo donde fue abatido el capo Arturo Beltrán Leyva, 
cuando varios de sus miembros fueron acribillados en Paraíso, Tabasco. 
Por eso decidió mantener en reserva toda la información de los cuatro policías caídos el pasado viernes en Michoacán, 
con el fin de evitar cualquier represalia contra sus familiares. (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... Medallas 
Un oro, tres platas y tres bronces. La cosecha de siete medallas es la segunda mejor en la historia de nuestro país, detrás 
solamente de 1968. El que una de las medallas sea de oro y en futbol, el deporte pasión de los mexicanos, le da un valor 
especial. 

Muchos países gastan enormes cantidades de dinero y esfuerzo en deportes de alto rendimiento. En principio parecería 
un desperdicio. ¿Qué beneficios se pueden obtener de una medalla? Quizá un triunfo deportivo genera optimismo, pero 
es un beneficio sutil y difícil de medir. 

Estados Unidos, la gran potencia militar y económica, ha sido tradicionalmente el mayor ganador de medallas olímpicas. 
En los juegos de Londres ratificó su primer lugar, con 104 medallas, 46 de oro. China es ya también una potencia y ha 
alcanzado el segundo lugar con 87 medallas (38 de oro). 

Los equipos anfitriones tienen siempre mejores desempeños. México obtuvo su mayor cosecha en 1968 con nueve 
medallas, de las cuales tres fueron de oro. China consiguió el primer lugar en 2008 en Pekín (o Beijing) medido por 
medallas de oro (51) y el segundo en total de preseas (100). 

El Reino Unido consiguió el tercer lugar en Londres 2012 con 65 medallas, 29 de oro. 

La riqueza es importante en la obtención de medallas, pero no es el único factor. Estados Unidos es un país rico y China 
pobre a pesar de su rápido crecimiento, pero son las dos mayores potencias deportivas. Rusia, la tercera, tiene un 
ingreso per cápita medio. 
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Corea obtuvo un mayor número de medallas de oro en Londres (13) que Alemania (11). Canadá, uno de los países más 
prósperos del mundo, se encuentra en el lugar 36 con apenas una de oro y 18 en total. 

Per cápita, los resultados son muy diferentes. China ha tenido en Londres una medalla por cada 15,486,781 habitantes. 
Ocupa así, según medalspercapita.com, el lugar 74 entre los 85 países que han obtenido por lo menos una medalla. 

Está apenas arriba de México, que se encuentra en la posición 75 con una medalla por cada 16,048,076 habitantes. 
Estados Unidos ocupa el lugar 49 con una presea por cada 3,013,288 personas, atrás de España que ocupa la posición 48 
con una por cada 2,717,428. 

Muchos piensan que Cuba es el mejor país del mundo en medallas per cápita. Pero la isla caribeña, que ha dedicado una 
parte muy significativa de sus recursos al desarrollo deportivo, se encuentra en el lugar 17 con una medalla por cada 
802,940 habitantes. 

De hecho, en estos juegos de Londres el primer lugar en medallas per cápita lo ha ocupado la pequeña isla de Granada, 
que con una sola presea registra una medalla por cada uno de sus 110,821 habitantes. Jamaica es segundo lugar con 12 
medallas, una por cada 225,485 habitantes. 

En la lista de medallas per cápita siguen en tercer lugar Trinidad y Tabago (Tabago con “a” es el nombre oficial en 
español), Nueva Zelanda, Bahamas, Eslovenia, Mongolia, Hungría, Montenegro y Dinamarca. 

El Reino Unido es tercero en la tabla general, pero per cápita ocupa el lugar 23 en Londres, detrás de Irlanda, con sus 
cinco medallas y más escasa población. Rusia se ve relegada al lugar 34 y Alemania al 38, apenas arriba de Puerto Rico, 
que está en 39, seguido de Francia (40) y Canadá (41). 

La gloria olímpica puede medirse de muchas maneras. Hay listas por medallas de oro y por preseas totales. Algunas 
evaluaciones consideran el producto interno de los países. Una medición interesante, para la que no hay información, 
sería comparar las medallas con la inversión realizada en obtenerlas. 

El recuento de medallas per cápita, sin embargo, nos recuerda que en deporte, como en tantas otras cosas, el tamaño no 
lo es todo. 

GENERACIÓN 

El oro olímpico en futbol lo ha ganado una generación de jugadores mexicanos construida a lo largo del tiempo primero 
por Jesús Ramírez. Fue ya campeona mundial sub 17. Ni siquiera la falta de estrellas como Chicarito y Carlos Vela le ha 
impedido cumplir con la meta olímpica. (Sergio Sarmiento, página 21) 

El Universal-Bajo Reserva:  

LA ASAMBLEA del PAN del sábado pasado requiere lecturas más detalladas sobre los contrapesos internos. No surgió un 
acuerdo para convocar en fecha determinada a una Asamblea extraordinaria, lo que fue considerado un punto contra el 
presidente Felipe Calderón. Pero fue integrada una comisión con el mandato de realizar una reforma a los Estatutos, 
como lo ha pedido el mandatario. Esta comisión, que también determinará a más tardar el 15 de octubre cuándo se 
realiza la Asamblea, está formada por 20 integrantes, de los cuales no es difícil identificar a una docena de cercanos a 
Calderón. Entre ellos, Luis Felipe Bravo Mena, Germán Martínez, César Nava, Jesús González Morfín, Luis María “Cocoa” 
Calderón, Carlos Medina y María Elena Álvarez. Habrá que esperar a ver lo que traiga el tiempo, pero esta ronda parece 
haberla ganado el michoacano. 
  
EN LA CORTE, que encabeza el ministro Juan Silva Meza, se puede presenciar todos los días un espectáculo singular: un 
desfile de personajes con uniforme militar que entran y salen de las oficinas de los principales huéspedes del tribunal. Se 
trata de gestores enviados por el general secretario Guillermo Galván, para hacer sentir a los jueces la preocupación de 
las Fuerzas Armadas sobre el fuero militar que está a discusión en la Corte. La semana recién terminada se abrió paso a 
la determinación de que los elementos castrenses que causen agravios serios a civiles, como un asesinato, serán 
juzgados en el ámbito civil. Pero el tema tiene aún delicadas facetas pendientes. 
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EL MINISTRO Sergio Valls, por cierto, uno de los operadores clave en el actual periodo de la Corte, se halla en riesgo de 
sufrir un grave impacto judicial y político por la acusación que llevó a la cárcel a Juan Carlos de la Barrera Vite, quien lo 
ha acompañado por años como colaborador, desde los tiempos en los que Valls fue consejero de la Judicatura. De la 
Barrera estuvo durante parte de 2010 en la PGR, donde trabó tratos con el crimen organizado. En 2011 regresó al equipo 
del ministro, pero mantuvo estas relaciones peligrosas. El asunto debe ser esclarecido en todas sus aristas, so pena de 
dañar no sólo la credibilidad de Valls, sino de la Corte misma. 
  
LOS GOBERNADORES del PRI se hallan al centro de diversas preocupaciones en el equipo de transición de Enrique Peña 
Nieto, que coordina Luis Videgaray. Este último impulsa negociaciones en dos rutas distintas, transparencia y combate a 
la corrupción, que deben ayudar a seguir la pista del dinero, especialmente de origen federal, actualmente sometido a 
una gran opacidad en su uso por parte de las administraciones estatales de todos los colores. La inquietud esencial es 
cómo reaccionarán los correligionarios del virtual presidente electo cuando resulte evidente que una nueva etapa 
democrática del país pasa por amarrarles las manos. 
  
LA LEY DE VÍCTIMAS, que fue primero firmada pero no promulgada por el presidente Felipe Calderón, quien finalmente 
la devolvió al Congreso, será modificada en las primeras semanas de la Legislatura que comenzará el 1 de septiembre, 
según un acuerdo inicialmente definido por las principales fuerzas en el Congreso. Nos dicen que nadie calculó el impacto 
financiero que tendría en el erario la instrumentación de esta legislación. El tema se halla también en la Corte, por cierto, 
pero se espera que antes sea corregido por el Legislativo. 
  
EL TRIBUNAL federal electoral vive días de incertidumbre añadida previos a la calificación presidencial, ante indicios de 
que varios de sus integrantes se ven con posibilidades de ser considerados para cubrir alguna de las vacantes de ministro 
de la Corte este mismo año. Nos dicen que en ese alto foro, que encabeza Alejandro Luna Ramos, quien más inquietudes 
futuristas muestra es el magistrado Flavio Galván, pero también se menciona a Salvador Nava y a María del Carmen 
Alanis. Esto ocurre cuando es inminente que el Tribunal emita su sentencia sobre la validez de los comicios del 1 de julio. 
El trabajo se ha concentrado en una comisión interna, formada por tres magistrados, los que deben dar a conocer un 
dictamen que podría estar listo, nos dicen, antes del 30 de este mes, fecha límite para consumar este proceso y otorgar 
la constancia de mayoría al ganador, lo que debe ocurrir antes del 6 de septiembre. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

AL GRITO de "¡Sálvese el que quepa!", los panistas le están preparando una desagradable sorpresa a los priistas. 
  
CUANDO REGRESEN a Los Pinos y retomen las riendas del gobierno federal, los tricolores descubrirán que no habrá 
suficientes plazas para los suyos. 
  
EN LOS últimos meses se ha detectado un importante incremento de militantes del PAN ocupando puestos ya no sólo de 
confianza, sino también de base dentro de la administración pública federal. 
  
UNA DE las áreas donde más se han apurado a tomar posiciones es en las delegaciones federales en los estados, esas 
embajadas plenipotenciarias de la Presidencia para meterle presión a los gobernadores. 
  
AL TRANSFORMAR esos cargos de confianza a la basificación, los panistas ganan tiempo pues el nuevo gobierno no 
podrá despedir así como así a los trabajares de planta. 
  
DE TAL FORMA, el relevo de los albiazules de esas posiciones estratégicas para el Presidente en turno podría llevarse, al 
menos, un par de años. ¡Qué tal! 
   
AL JALISCIENSE Emilio González Márquez lo podrán acusar de muchas cosas, pero no de ingratitud. 
  
AL MENOS NO su amigo y ex colaborador Alonso Ulloa, a cuya empresa el gobierno del estado contrató para asesorar el 
proyecto de la Ciudad Creativa Digital. 
  
RESULTA QUE Sistemas Integrales de Telecomunicaciones e Informática, S.A. de C.V. cobrará casi tres millones de pesos 
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por sus servicios de "consultoría". 
  
HAY QUIENES consideran que el gobernador, antes de dejar el cargo, está premiando la lealtad de quien fuera su 
secretario de Promoción Económica. 
  
PERO NO, esas deben ser sólo habladurías. Seguramente la empresa del ex funcionario ganó una licitación abierta, pues 
ofreció el mejor precio y la mejor calidad. ¿Verdad que sí? 
  
CUENTAN QUE en Puebla la transparencia se las está viendo negras, ¡oh, paradoja!, con el que se apellida Moreno. 
  
ORGANISMOS CIVILES, grupos empresariales y estudiosos del derecho a la información afirman que desde que asumió el 
cargo de gobernador Rafael Moreno Valle, la rendición de cuentas anda a oscuras. 
  
DICEN QUE son varias las trabas que se le han puesto a la Comisión de Transparencia estatal como la promulgación de 
normas paralelas que inhiben el derecho a saber, el aumento de chamba aparejado al bajón presupuestal y, en algunos 
casos, presiones directas contra los comisionados. 
  
NO VAYA a ser que la buena imagen que se está forjando Moreno Valle, en otros ámbitos, termine siendo opacada por su 
falta de transparencia. 
  
EMPRESARIO, alcalde, frustrado candidato a gobernador, preso federal, líder evangélico, personaje siempre polémico, 
Greg Sánchez ahora sacará un disco... de alabanzas evangélicas. 
  
DURANTE su estancia en el penal federal de máxima seguridad de Nayarit, acusado de vínculos con el crimen 
organizado, el ex presidente municipal de Cancún aprovechó para escribir sus cánticos celestiales. 
  
Y AL PARECER no lo hizo nada mal pues han resultado ser muy apreciados por algunos sectores cristianos en el país. 
  
TAN ES ASÍ que pronto saldrá un nuevo disco de Greg -¡el séptimo!- para incluirlo en su largo y tan curioso currículum. 
¡Aleluya, aleluya! (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… Yo también lloré 
Como apasionado del futbol y más de la selección nacional también sufrí con el partido entre México y Brasil. Incluso me 
emocioné al grado de haber gritado en un par de ocasiones. Cuando se entonó el himno nacional en Wembley, sentí 
cosquillas en el estomago y ganas de levantarme para entonar el cántico nacional, de hecho lo hice y en un lugar público. 

No pude observarme detenidamente pero creo que mis ojos estuvieron a punto del llanto. Logré contenerme y seguir con 
mi rutina sabatina. Al terminar con la euforia futbolera –que no es igual a la deportiva, pues no implica ningún esfuerzo 
físico o mental, ni mucho menos un análisis sesudo- me encontré parado frente a un anaquel repleto de revistas y 
periódicos. Ahí contemplé por casi una hora noticias del día que tenían que ver con la ola de información postelectoral 
que vive México, así como con los saldos noticiosos de un día más de violencia y sangre. Conteo de muertos. 

Tuve a bien comprarme un par de revistas, una de tinte político y otra de seguridad y reportajes sobre el crimen 
organizado. Leí como, a pesar de sentirme un campeón olímpico vía los goles de Oribe Peralta, en cualquier momento mi 
ilusión podía convertirse en tristeza con aquello de que se está incrementando la violencia en estos días. Un mal presagio 
quizás. 

Hojeando una segunda revista descubrí algunos datos sobre la fiscalización de los partidos políticos en la campaña 
presidencial, la cual es nula no porque el IFE no lo haya realizado, sino porque ningún partido ha entregado completos 
sus informes. Mi sueño de campeón olímpico seguía intacto pues aún tarareaba en mi mente el himno que de forma 
pletórica se cantó en Wembley, la capital mundial del futbol. La que sí es cuna del balompié. 

Revisando más información me encontré con batallas campales entre la Policía Federal y supuestos criminales en 
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Apatzingán, una masacre por lo que narró el autor de la nota. En la siguiente página, otro enfrentamiento en Zacatecas y 
uno más en San Luis Potosí. 

La cosa no paró pues en Veracruz y Monterrey encontraron sendos hallazgos de cadáveres cortesía la ola de violencia 
que azota al país. 

Reflexioné un poco sobre cómo podemos enfrentar tales hechos sin dejarnos caer al grado de sentir que la vida no vale 
nada, pero pocas cuestiones puedo rescatar. Tampoco caí en el hecho de que con una medalla de oro podemos subsanar 
nuestro dolor o pensamiento si no sabemos que es la paz y la calma en nuestro país. 

Pasó el día y la noche y volvió a ser día. Me mostraron un video de como rebeldes de Siria lanzaban cuerpos desde lo que 
fue la sede de una oficina postal en alguna provincia de aquel país. Me sentí tan mal que también lloré.  (Eduardo 
González, página 03) 

Crónica-Balcón Político… Murillo al gabinete de Peña Nieto 

No es la expresión de un iluminado, pero el camino es inmejorable para el actual encargado de la defensa del triunfo de 
Enrique Peña Nieto, ante los tribunales electorales, Jesús Murillo Karam, quien –se presume– no rendirá protesta como 
diputado federal, para asumir un cargo en el próximo gabinete presidencial. 
Dados ya a conocer los nombres de los coordinadores en la Cámara de Senadores y en la de Diputados Federales, es de 
pensarse que Murillo Karam no iría a ser un legislador del montón en la LXII Legislatura, si no iba como coordinador, 
cargo que ocupará el ex senador, Manlio Fabio Beltrones, a quien algunos ya ubican como el candidato presidencial para 
el 2018. 
Antes de los comicios, se hablaba de la real posibilidad de que Murillo Karam, postulado como candidato a diputado 
federal plurinominal, llegaría a coordinar el Congreso, luego del papel que hizo como senador y presidente de la Comisión 
de Gobernación y Puntos Constitucionales, en la que como primera tarea tuvo nada menos que el caso del entonces 
gobernador Ulises Ruiz. 
Entonces, en plática de amigos, haría dicho que la demanda de juicio político en su contra, promovida por la Asamblea 
Popular de los Pueblos de Oaxaca (APPO) y los maestros de la sección XXII, no pasaría pues, a pesar de merecerlo, de 
aplicárseles, traería a juicio a otros gobernadores, tan o más malos que el oaxaqueño. 
Desde el momento en que se le nombró, junto con el otro hidalguense, Miguel Angel Osorio Chong, y el mexiquense, Luis 
Videgaray, como los encargados del equipo previo a las labores de transición de Enrique Peña Nieto, candidato ganador 
de la elección presidencial, se especulaba que podría ir a la Procuraduría General de la República (PGR), a la Secretaría 
de Seguridad Pública –que se convertirá en Policía Nacional– o a la Secretaría de Gobernación. 
Hoy todo apunta a que será el encargado de la política interior del país, posición que también podría atribuírsele a Osorio 
Chong, quien también –en este mundo de especulaciones– es colocado tentativamente como secretario de Desarrollo 
Social (Sedesol) o presidente nacional del PRI. (Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que en el municipio de Progreso de Obregón ya están comenzando los problemas políticos al interior del 
ayuntamiento, pues dicen que el regidor Armando Mera está incitando a la población a llevar a cabo un plantón en la 
alcaldía y exigir juicio político al alcalde Alfredo Zúñiga. Sin embargo, el mismo edil ya le advirtió al regidor y a los 
pobladores que los sigan que en caso de que alguien se propase y transgreda la ley actuará en su contra. Por lo pronto 
este día se espera un plantón afuera de la presidencia municipal. 
:Que en los panistas hidalguenses están tratando de dar patadas de ahogado respecto al divisionismo que existe 
desde la cúpula nacional, aunque una de las consejeras nacionales de Hidalgo, Gloria Romero lo niegue 
rotundamente. Y el problema es que en Hidalgo el divisionismo es más que claro, pues todavía algunos grupos 
antagónicos al actual presidente, Alejandro Moreno dicen que si quieren una refundación de su partido tendrían que 
quitar a varios líderes como Moreno Abud. ¿Será? 
:Que como ya es una bonita costumbre de cada año, la Profeco ya comenzó a recibir las primeras quejas por concepto 
de inscripciones y gastos en escuelas particulares. Dicen que en Tulancingo ya van tres escuelas que condicionan a los 
padres de familia que si quieren que sus hijos permanezcan en las aulas deberán comprar los uniformes y útiles escolares 
dentro de las mismas escuelas, que por cierto, no son nada baratas. Y eso que son particulares imagínense lo que pasa 
dentro de las escuelas de gobierno. 
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:Que en el municipio de Apan la población está muy molesta por la designación de Miguel Ángel Guevara como 
secretario particular del alcalde Fernando Hernández, pues dicen que aunque anteriormente dicho sujeto ya había 
ocupado puestos públicos en el ayuntamiento, argumentan que es una persona sin el perfil adecuado, por lo que piden al 
presidente que escoja otro secretario. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Si no hay promoción, si nadie conoce el estado y no hay entrada de dinero por ello, pues se contrae de inmediato la 
economía y el sector empresarial va para abajo. Hidalgo en la piel al menos hizo que se hablara de Hidalgo” 
Sofía León Valencia 
Presidenta de Mujeres Empresarias en Hidalgo, sobre la poca promoción turística. 
 
“Con la pena a los señores pero si a la empresa le autorizaron limpiar 100 o las hectáreas que hayan sido para el 
aprovechamiento de los bancos de materiales para su producto así va a ser no hay manera de revocárselos” 
Eugenio Bravo Quintanar 
Delegado de PROFEPA, sobre el permiso de la cementera Santa Anita en Santiago de Anaya. 
“Los colegios que incurran en prácticas de condicionamiento serán sancionados por la delegación estatal, quien ha fijado 
su postura de apoyo absoluto a todos los padres que resulten afectados con la aplicación de estas medidas” 
Jorge Sánchez Perea 
Encargado de Profeco en Tulancingo, sobre los abusos en cobros de algunas escuelas. (Redacción, página 
03) 

Criterio-Se dice que… 

que mucho se ha hablado de cambios en el gabinete estatal y se menciona con insistencia que el secretario de Obras 
Públicas, Gerardo Salomón Bulos, dejará en poco tiempo el cargo para desempeñarse en otra comisión. Otros ya 
ubican a Joel Guerrero, secretario de Educación Pública, en una responsabilidad en el próximo gobierno federal y 
a Geraldina García Gordillo, secretaria de Desarrollo Social, como aspirante de nueva cuenta a una diputación local. 
Lo cierto es que los cambios que se concreten pudieran conocerse hasta que arranque la gestión del próximo presidente 
de México. 

que hablando de cambios, es del dominio público que el presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, Raúl 
Arroyo, tiene puestos los ojos en alguna otra responsabilidad, pues en su actividad al frente de la comisión ha venido de 
más a menos. Posiblemente, ahora que se habla de relevos en la esfera estatal, de seguir, dicen sus detractores, ya le 
echó el ojo a otro puesto. Con el tiempo se sabrá. 

que el sábado pasado en Xochicoatlán, municipio enclavado en la sierra alta del estado, donde se presentaron algunas 
afectaciones causadas por el huracán Ernesto, las autoridades prefirieron juntarse a echarle porras a la selección 
mexicana que para recorrer las zonas que reclamaban apoyo. Ahí, Efrén Bautista, director de Protección Civil de ese 
municipio, lejos de atender su responsabilidad, prefirió quedarse a ver el partido de futbol en el cual la selección olímpica 
consiguió la medalla de oro. Cómodamente, en el auditorio municipal de esa cabecera, junto con el alcalde petista 
Baltazar Soni Guillermo, disfrutó del evento, cuando los habitantes de la comunidad de Texcaco buscaban apoyo tras 
los daños causados por la lluvia. 

que los 84 alcaldes del estado deberán trabajar horas extras para conformar sus informes de su primer año de gestión al 
frente de sus ayuntamientos, que tendrán que socializar durante la primera quincena de septiembre, luego de que la 
primera parte del año la dedicaran a actividades electorales, que culminaron con la elección del 1 de julio. 

que hay quienes ya ven al aun diputado Héctor Pedraza como el nuevo dirigente en Hidalgo de la Confederación 
Nacional Campesina (CNC) en sustitución de Onésimo Serrano, quien también se desempeña como diputado local. 
(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Las preseas aún son muy pocas  (redacción, primera plana) 
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena a todo volumen que el huracán Ernesto metió en serios problemas al alcalde de Mineral de la 
Reforma, Filiberto Hernández Monzalvo, quien ante las inundaciones que se presentan en el fraccionamiento 
Villas del Álamo ante la falta drenaje pluvial deberá replantear si es preferible gastar más de 300 mil pesos en 
su primer informe de labores o mejor canalizar esos recursos a obras que la población requiere 
urgentemente. 

Y es que las contingencias ocasionadas por las lluvias no sólo se presentan en este sector, sino también en 
colonias como La Providencia, Los Tuzos y Tulipanes, por mencionar algunas. 

También a causa de las lluvias, quienes no se dan abasto son los agentes de tránsito de Pachuca, pues el 
índice de percances automovilísticos ha ido al alza. 

Lo peor es que las causas no sólo son distracciones o falta de precaución al conducir, sino también fallas en 
el diseño de vialidades como el distribuir Centenario, donde cada que llueve es necesario inhabilitar un carril de ambos 
lados sobre el bulevar Colosio o implementar el operativo “Carrusel” para reducir la cantidad de accidentes. 

En Radio Pasillo se comenta que la Casa Rule está en riesgo de perder la certificación como Edificio Libre 
de Humo de Cigarro, ante la gran cantidad de funcionarios y trabajadores municipales que se reúnen para 
fumar en el patio principal. 

Aunque el espacio no es completamente cerrado, las disposiciones de la Secretaría de Salud establecen 
que la prohibición debe darse desde el momento de ingresar a los inmuebles que tienen esta distinción. 

Suenan con interferencia los abusos y arbitrariedades que transportistas con destinos hacia Atitalaquia y 
Tula incrementan las tarifas en temporada vacacional sin previo aviso a los usuarios. 

Los incrementos al costo del pasaje hacen suponer se trata de un negocio particular de choferes y 
cobradores, pues en los paraderos y centrales de autobuses no existen tabuladores impresos con los sellos de las 
empresas. (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Silvia Argüelles: Bajo los estándares marcados para brindar a los hidalguenses mejores condiciones en lo 
concerniente al cuidado de la salud, en días recientes tuvieron verificativo las jornadas extramuros en varios municipios 
del estado. En ese tenor la titular de Asistencia Social del Sistema DIFH mantiene el seguimiento para que las acciones 
sean efectuadas con la calidad requerida y por el personal más capacitado. 

Abajo-Jesús Gutiérrez: Aunque el presidente de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño insiste en mencionar las 
mejoras y aportaciones que el organismo logra, motivo por el cual también adelanta varias de las acciones contempladas 
para optimizar las condiciones sobre operatividad y que redundarían en mejores dividendos, lo cierto es que la mayoría 
de los agremiados externa su inconformidad porque aún no ve progreso. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ABUSOS 
Al parecer ya es tradición que durante periodos vacacionales haya aumento a las tarifas del Grupo Valle del 
Mezquital, empresa poseedora del monopolio del transporte en la ruta a municipios de Ixmiquilpan, Tula, 
Tlahuelilpan, Actopan y Progreso, entre otras localidades. El malestar de los usuarios es la falta de 
atención de las autoridades para frenar abusos; los grillitos expusieron además que los propios operadores 
y cobradores hacen de las suyas los fines de semana en la base instalada en Villas de Pachuca, pues retiran 
los boletos sin que estos sean cortados y si al descender el pasajero solicita su ticket el conductor indica 
que lo entregó en dicha base. El problema más grave es que suben los costos sin previo aviso. En este asueto 
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el boleto aumentó tres pesos y, por si fuera poco, no hacen válido el descuento a maestros y estudiantes. 
RESPALDO 
Taxistas de Tolcayuca denunciaron que el municipio registra cada vez más transportes “piratas”, que son 
tolerados y apoyados incluso directamente por algunos inspectores del IET, ya que cuando el organismo 
realiza operativos informan con antelación a quienes poseen dichos vehículos irregulares para no ponerlos a 
trabajar. 
PENDIENTES 
Recordaron los grillitos que el ex alcalde de San Agustín Tlaxiaca, Severiano López, antes de concluir su 
administración realizó una campaña (diciembre del 2011) para motivar el pago del impuesto predial y de 
esta forma solventar varias deudas y compromisos que tenía con proveedores; sin embargo, no lo 
consiguió, motivo por el cual la presente administración padece en carne propia muchas problemáticas 
económicas, aunadas al conflicto que hoy le genera el que gran parte del padrón registrado en ese municipio tampoco 
paga el agua. 
CALENDARIOS 
Al sur poniente de la entidad los grillitos fueron testigos de cabildeos en los ayuntamientos para definir fechas en 
que los alcaldes presentarán su primer informe de gobierno; Melchor Jiménez, de Tepetitlán, aprovechará 
la asistencia de habitantes a las fiestas patrias y el 15 de septiembre rendirá su informe; en Atotonilco de 
Tula analizan la posibilidad de realizarlo el 10 del mismo mes; mientras que en Atitalaquia cambiaron el 
día, que estaba contemplado para el 5 de septiembre. (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

  Milenio                                                                             Criterio 
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